

令和7年6月御代田町教育委員会定例会 会議録

招 集 年 月 日	令和7年6月24日(火)	
招 集 場 所	エコールみよた 大会議室	
開 閉 会 時 の 日 時	開 会	令和7年6月24日(火) 午後1時25分
	閉 会	令和7年6月24日(火) 午後2時46分

出欠席者の職氏名

職 名	氏 名	
教 育 長	砥石 順一	
教 育 長 職 務 代 理	山口 智之	
教 育 委 員	市川 和明	
教 育 委 員	荻原 道子	
教 育 委 員	柳井 陽奈	

説明のため出席した者の職氏名

職 名	氏 名	職 名	氏 名
教 育 次 長	阿部 晃彦	公民館長兼図書館長	清水 成信
図 書 館 係 長	内堀 博江	博物館係長兼博物館長	芹沢 一路
公 認 心 理 師	佐々木 敬	学 校 給 食 係 長	中山 敦人
学 校 教 育 係 長	佐々木 大		
生 涯 学 習 係 長	欠席		
社 会 体 育 係 長	清水 優		

職務のため出席した委員会職員職氏名

書 記	山田 知佳	
-----	-------	--

議 事 日 程	別 紙	会 議 事 件	別 紙
教 育 長 等 の 報 告	別 紙	会 議 の 経 過	別 紙

傍聴人

0人
----

令和7年6月定例教育委員会 会議録

砥石教育長	教育長挨拶。 続いて、3.前回の会議録の報告と署名について、事務局からお願いいたします。
佐々木学校教育係長	事務局からですが、会議録の訂正はありませんでした。
委員	(会議録署名)
砥石教育長	続いて、4. 教育長等の報告ということで、次長から先月の教育委員会で 行った行事について報告をお願いします。
阿部教育次長	資料に沿って、先月の教育委員会で行った行事について説明。
砥石教育長	教育長からの報告内容を資料に沿って説明。続いて、各係長より事業報告等をお願いします。
各係長	各係の事業報告について、佐々木学校教育係長、藤巻生涯学習係長に代わって清水公民館長、芹沢博物館係長兼博物館長、内堀図書館係長、清水社会体育係長、中山学校給食係長より、資料に沿って説明。
砥石教育長	続いて、学校の様子について、佐々木公認心理師から報告をお願いします。
佐々木公認心理師	今月の学校訪問時の様子、不登校児童生徒の状況について報告。
砥石教育長	ありがとうございました。報告等がありました、何か質問はございますか。
山口職務代理	3点ほど教えてください。1点目は学校教育係にお伺いします。参加できずに恐縮ですが、5月30日開催の「関東甲信越静市町村教育委員会連合会総会及び研修会」において、【次期学習指導要領に向けた検討について】と要項にありましたが、内容について話して問題がないようであれば、その方向性や特色などをお聞きしたいです。2点目も学校教育係にお伺いします。公設学習塾「夢サポート塾」について、今年度で6年目となりますが、今までの課題があればお聞かせください。3点目は、不登校児童生徒の状況について、例年6月と比較するとかなり増えているように思えるのですが、教えていただければと思います。
佐々木学校教育係長	1点目と2点目について、私より説明いたします。1点目の、【次期学習指導要領に向けた検討について】ですが、国として授業数が多いことを課題認識していて、DX 推進による学習方法の改善と、教職員への負担軽減を進めていきたいという話でした。2点目ですが、開校より(株)トライと連携して事業を実施し、今年は新たに国語を選択可能としました。こうした部分を含めた今年度の状況を見てから問題点を見極め、今後も(株)トライと連携して事業を進めていくのか等を、検討したいと考えています。

山口職務代理	確認です。1点目について、新たに学習指導要領の方針が出されたということではなく、教職員の働き方改革のために DX を活用していくということが話されたということでしょうか。
佐々木学校教育係長	はい、その通りです。あくまでも検討という段階で、具体的な方針についての話しはありませんでした。
山口職務代理	分かりました。2点目の「夢サポート塾」について、課題はいろいろあると思いますが、質問した意図としては、今まで定例教育委員会において具体的な成果(数字)が示された事はありませんでした。例えば、どの学校に何人進学したという情報はあっても、「夢サポート塾」に参加したことによって成績がどの程度伸びたのか、という部分の説明がありませんでした。事業規模としても一定額を使用したものになりますので、今後はそうした成果を具体的に示していただきたいので、よろしくお願いします。
佐々木学校教育係長	承知しました。
佐々木公認心理師	3点目の不登校児童生徒の状況について説明いたします。中学校における人数からの質問と思いますが、これらについては昨年度に対応していた子どもたちや、小学校から引き継ぎされた子どもたちが含まれている事が起因しています。中学生になったことや学年が変わったことで意識が変化し、登校している子ども達は増えていますので、この状況が続けば、対象から外れていく子どもたちも出てくると思います。
山口職務代理	リストの全員が不登校ということではないのですね。ありがとうございました。
砥石教育長	その他にご質問等はございますか。
委員	(なし)
砥石教育長	ありがとうございました。続いて、5.議事に入る前に、学校給食係より報告がありますのでお願いいたします。
中山学校給食係長	別紙の資料に沿って説明。
砥石教育長	ありがとうございました。この件についてご質問はございますか。
委員	(なし)
砥石教育長	それでは、教育委員の学校参観に関して事務局から説明をお願いします。
佐々木学校教育係長	各委員のお手元に学校だよりと併せて、南小学校の参加日のご案内をお配りしておりますのでよろしくお願いします。
砥石教育長	先月にもお伝えしましたが、県教育委員会主幹指導主事の自治体の学校訪問内容が今年度より変更されました。教育委員の皆さまにおかれましては、ご都合がよろしければ 7 月に予定されている南小学校の高学年参観日に、授業や子どもたちの様子をご覧いただければと思います。そ

	れでは、5.議事に入りたいと思います。〈議案第 21 号 御代田町中学校生期のスポーツ・文化芸術活動に係る方針の策定について〉、事務局より説明をお願いします。
佐々木学校教育係長 清水社会体育係長	〈議案第 21 号 御代田町中学校生期のスポーツ・文化芸術活動に係る方針の策定について〉、資料に沿ってそれぞれ説明。
砥石教育長	ただ今の説明についてご質問等ございますか。
荻原委員	部活動の「合同活動」について、御代田町では将来的に近隣市町村の生徒を受け入れて部活動を行う可能性があるとのことですが、近隣市町村も同じような状況なのでしょう。今も一部で合同活動を実施している部活動もあるようですが、他の自治体はいかがなのでしょう。
清水社会体育係長	近隣市町村の詳細な状況は現時点では把握はできておりません。しかし、合同活動については、県が令和8年度に向けた動きを進めており、各市町村も動きを加速している途中になりますので、相互に情報交換をして御代田町も進めていきたいと考えています。
荻原委員	ありがとうございました。
山口職務代理	すみません。資料内の「管理責任」についてですが、部活動の地域移行後の場合においては、最終的に協力隊の管理責任において対応するとありますが、もう少し詳しい説明をお願いします。
清水社会体育係長	資料内の【御代田町での実施体制イメージ】に記載しているように、御代田町休日スポーツ文化活動協力隊は、御代田町教育委員会に属する組織になりますので、大きな事案が発生した場合は教育委員会で対応していくことになります。
山口職務代理	そうすると、訴訟などの大きな事案が発生した場合には、教育長が主になって対応することになるのでしょうか。
清水社会体育係長	はい。そのようになります。
山口職務代理	議案の資料ページ数も多く、重要な内容も多いと思われるのですが、これは今日中に決議が必要になりますでしょうか。
佐々木学校教育係長	元々あった部活動方針に、地域移行に関する内容を加筆したものとなっているので、資料のページ数が多い状況です。
山口職務代理	主には部活動の地域移行が中心だと思いますが、地域移行については様々な課題が出ています。そうした中で、しっかり内容を確認してから決議を取る方が良いと思いますが、いかがでしょうか。
砥石教育長	それでは、議事〈議案第 21 号 御代田町中学校生期のスポーツ・文化芸術活動に係る方針の策定について〉は、本日は見送りし、次回の定例会で決議を図るという事でよろしいでしょうか。
委員全員	(承諾)

砥石教育長	では、次回の定例会で決議を図ることとします。なお、先日に中学校において地域移行に関する保護者への説明会を実施しておりますので、その辺りも含めて次回に説明していただければと思います。保護者説明会においてのことで、本日のこの場で説明する内容はありますか。
清水社会体育係長	先日の説明会では、地域移行後の月謝負担について貧困家庭に対する負担軽減などの意見が上がりました。また、7月15日には協力していただける指導者の方々と、活動中の健康観察に関する話合いを予定しております。
砥石教育長	ありがとうございました。では、そうした部分のことも含めて、次回の定例会で説明をお願いしたいと思います。
荻原委員	すみません。1点よろしいですか。地域移行にあたって、人材不足であることは知っていますが、やはり適切な人材でないと安心できないと思います。指導者になる人の条件や、選ぶ時の決まり事などは、どのようになっていますか。
清水社会体育係長	現時点では、指導者を採用する明確な基準は設けておりません。ただし、募集は町のホームページで掲示しているのと、採用の課程では中学校の校長先生に面接をしていただき、採用可否を判断することになっています。
荻原委員	今のところはそういう流れということですね。個人的に、校長先生だけに指導者採用の決定権を持たせるのは、責任が重いと思います。採用の課程を細かくすることはやり過ぎだと思いますが、教育委員会も加わって判断基準や指針を設けて携わり、先生方の負担を軽減すべきだと思います。
清水社会体育係長	競技種目によっては、指導を希望する方の応募が多すぎたことがあり、事前に社会体育係でお断りしたケースもあります。
荻原委員	それは人数という点で、その人が適切な人材かということではないですね。子どもたちのことを考えて、適切な人材を採用することを盛り込んで方針の策定をしていただきたいと思います。
清水社会体育係長	承知しました。
山口職務代理	関連してよろしいでしょうか。部活動を指導する人は、とても重要だと思います。当然、技術指導もできないといけませんし、人間性もしっかりしていないと、ちゃんとした部活動指導はできないと思います。簡単に人を集められる、競技経験があるからといって指導者になれる訳ではない、こうした点は十分に承知されていると思いますので、その辺りをしっかりと進めていただきたいと思います。
砥石教育長	ありがとうございます。本日の各意見をふまえて、次回の定例会において

	再度の説明をお願いしたいと思います。続きまして、6. その他ということで、後援・行事予定について報告をお願いします。
佐々木学校教育係長	資料に沿って、7月行事予定・後援について説明。
砥石教育長	ありがとうございました。それでは、次回7月の定例教育委員会は、7月23日(水)午後1時30分からエコールみよた大会議室で行います。続いて、8月の定例教育委員会につきましては、3校の校長先生方に出席いただいての開催となりますので日程は8月26日(火)と確定しています。よろしくをお願いします。以上となりますが、何かご質問等はございますか。
委員	(なし)
砥石教育長	では以上をもちまして6月の定例教育委員会を終了します。ありがとうございました。

(終了 午後2時46分)